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「糸魚川の桜風景」
ひすいの
街めぐり
ひすいの
街めぐり

　皆さんご存じですか、糸魚川には桜の見所が至る所にあります。
美山公園や姫川の河川敷や各学校の校庭や神社・お寺の境内など、
皆さんのすぐ近くにも綺麗な桜を見ることができます。
　桜の種類も河津桜に始まりソメイヨシノ、枝垂れ桜、八重桜と3
月の初めから5月の初めまで楽しむことができます。
　今年の冬は大雪で大変でしたが春になり桜の便りが届くと皆さん
の周りに桜が一斉に咲き始めます。今年は少しお出かけをして糸魚
川の桜を楽しんでみてください。　　《写真撮影：髙橋広報委員》
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雑　感

大阪・関西万博視察研修旅行を
開催します！

2024 糸魚川翡翠
デザイン画コンテスト



2 令和７年 3月号

➡

➡
➡

➡

➡
➡➡

➡

➡
➡

➡

➡

➡

➡
➡

　令和６年は長引く物価高騰に加え、年初めの能登半島地震
の発災などにより全業種を通じて厳しい一年間となりました。
令和６年後期景況調査（７月～１２月）では、景況DI、売上
DI、営業利益DIとも微増となっていますが、前回不調であっ
た宿泊・飲食業の回復に支えられた形となっていますので、実
態は前回以上に厳しい状況と言えます。
　全企業の項目別状況の、景況DI(３ページ)では「非常に悪
かった」、「やや悪かった」が減少し、「変わらない」が2.8ポイ
ント増加、「非常に良かった」と回答した事業者が0.6ポイント増
加しました。
　業種別の景況DI(2ページ)でこの状況を前回調査時の数値
と比較すると、大幅な改善をしたのが宿泊・飲食業で、－9か
ら22に。やや復調した業種は、卸小売業（－31から－27）、建
設業（－20から－11）。悪化したのが製造業（－17から－19）、
サービス業・その他（－12から－19）となっています。宿泊・飲
食業については前回調査時が能登半島地震の影響を含んで
いたため特に厳しい状況下であったことが考えられますが、今
回は大幅な改善となっています。また、やや復調した業種につ
いてもまだまだ厳しい状況であることは変わらず、令和7年の
大雪が次回調査でどのような影響を及ぼすか注視する必要が
あります。

　宿泊・飲食業では、2次会利用を主としてきた飲食店ではコ
ロナ禍による生活様式の変化と法改正によるアルコールチェッ
クの義務化の影響もあり、顧客が戻らないという声もあがって
いるため、業界内でも2極化が進んでいるものと考えられます。
　また、前回調査で大きな回復基調を見せた運輸業について
は前回DIが23から9に後退しましたが、不変と回答した割合も
増加しているため、実態としては概ね良い状況が続いているの
ではないかと推察されます。
　グラフはありませんが、経営上の問題点の設問では、ほぼ全
ての業種において「労働力人材不足」「原材料費増大」「売上
（受注）減少」があがっており、共通の課題となっています。そ
の次に「人件費増大」、「店舗工場設備陳腐化」となってい
て、さまざまな経費が増えているなかで設備等の更新にまで
資金がまわりにくい状況であることが現れているものと読み取
れます。
　次期景況予測DIでは「悪化する」が合計で43ポイントと
なっており、「良くなる」と回答の合計13ポイントを大きく上回
る数値となっています。経営課題にあがっている課題の一部
は人口減少が要因となっており、その根本的な解決の難しさ
からマイナス方向への予想に至っていると考えられます。

　調査対象事業所数：1,034社
　　　　　（糸魚川636　能生218　青海188）
　有効回答数：348社
　　　　　（糸魚川245　能生86　青海44）
　回答率：33.6％

糸魚川経済団体連絡協議会（糸魚川商工会議
所・能生商工会・青海町商工会）の会員企業を
対象に令和6年度後期（7月～12月）の景況ア
ンケートを実施し、速報がまとまりました。

震災の影響から復調するも
先行き不安は根強く

後期景況調査【速報値】後期景況調査【速報値】

調査結果の概要
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新入会員紹介

令和 7年 3月号

図

私

健康経営の視点から考える労務管理術
～糸魚川市次世代ビジネスリーダー育成研修を開催～
健康経営の視点から考える労務管理術
～糸魚川市次世代ビジネスリーダー育成研修を開催～

 ２⽉20、21⽇の２⽇間、ヒスイ王国館を会場に⽷⿂川
市次世代ビジネスリーダー育成研修を開催しました。（主
催：⽷⿂川経済団体連絡協議会）今回のテーマは「健康
経営の視点から考える労務管理術」として経営者、管理
者を対象に10社10名で実施しました。講師には、社会保
険労務⼠法⼈トゥービーワーク代表社員である柳沢隆⽒
を招へいし、「健康経営」をキーワードに企業に広まりつ
つある、社員の健康維持向上を経営戦⼒と捉え、企業の
成⻑、⽣産性の向上や企業イメージアップを⽬指す労務管
理の考え⽅を研修しました。
 参加者は5⼈2班に分かれ、講師からの各労働基関連法
令の説明、判例を⽤いたケーススタディ、グループワー
クを通じて、参加者は⾃社業種で取り組めるアイディア
の検討、共有を⾏いました。労務管理は⼈⼿不⾜の経営
環境下で⼈材確保や定着に⽋かせない要素となってお
り、受講者は健康経営に対する取り組みをいかに⾃社に活
かしていくか真剣に聴講していました。

令和6年度　
伴走型小規模事業者支援推進事業費補助金採択事業

令和6年度　
伴走型小規模事業者支援推進事業費補助金採択事業

 2⽉12⽇㈬〜14⽇㈮の3⽇間、東京ビッグサイトで開催
された展⽰商談会「第99回東京インターナショナル・ギ
フト・ショー春2025」に出展⽀援をしました。
 ⽇本商⼯会議所の「伴⾛型⼩規模事業者⽀援推進事業
費補助⾦」を活⽤し、㈾インテリアコンドーと㈲上⾕イ
ンダストリーの2社が出展し、⾃社商品のＰＲと⽷⿂川の
地場産業の認知度向上も兼ねた販促活動を⾏いました。
 ㈾インテリアコンドーは、お年寄りから⼦どもまで幅
広い世代が楽しめるスポーツ
「ボッチャ」の認知度向上を
テーマに、新潟県⽴⾼⽥特別
⽀援学校⽩嶺分校の⽣徒たち
と共に制作したボッチャランプ
の展⽰を⾏いました。
  ま た 、 ㈲ 上 ⾕ イ ン ダ ス ト
リーは、⾃社栽培したケール
パウダーを練り込んだカップ
麺などの10品⽬を展⽰し、カッ
プ麺の試⾷を⾏いました。
 出展者からは、「多くの⽅
にボッチャの魅⼒を伝えるこ
とができた」「輸出事業者か
らサンプル送付等の問合せを
いただいた」などの声が寄せ
られ、今後の取引に期待がで
きる展⽰商談会となりました。
なお、本展⽰商談会は、⽇本
商⼯会議所のプロモーション
⽀援「feel NIPPON」を活⽤し
て出展しました。

「第99回東京インターナショナル・ギフト・ショー春2025」に出展「第99回東京インターナショナル・ギフト・ショー春2025」に出展
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次期の景況予測DI
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会場の様子

※  適正な価格転嫁にご理解ください。
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 上越地域の上越、新井、⽷⿂川の３商⼯会議所正副会
頭による懇談会が２⽉18⽇、⽷⿂川市で開催されました。
３所会頭の発案で前年度から始められたもので、前回の
上越市に続き、今回は⽷⿂川市での開催となりました。
 冒頭、髙瀬会頭の歓迎のあいさつの中で、「⽩⾺はイ
ンバウンドバブルになっている。何とかして⽷⿂川の経
済振興につなげていきたい」と発⾔。これに対応して上
越の⾼橋会頭から「上越地域と⽩⾺も含めたこのエリア
は海あり⼭あり、素材も豊富で魅⼒的な地域だ。直江津
港を拠点にした周遊コースができないか」。新井の⻄脇
会頭からは「妙⾼市のインバウンドは令和元年は7万⼈
だったが、今は15万⼈。オーストラリア⼈はいろいろな
スキー場で滑りたがる。シンガポールの⼤規模投資は斑
尾⾼原までのエリアで2,000億円。当市にどれだけ向けら
れるかは不明だが、数年後には⽩⾺のようになることを
期待している」とインバウンドも視野に⼊れた地域振興
に期待が寄せられました。
 他にも、上越市のアニバーサリーイヤー８事業。妙⾼
市の中⼼市街
に図書館建設
や280億円の⼯
場増設、プレ
ミアム商品券
事業。⽷⿂川
のけんか祭り
などで情報交
換しました。

正副会頭会議

２月18日
● 日程調整
上越環境科学センター理事会、ジョイワークてら
まち開所式典ほか

● 新入会員の承認について
● 令和7年度事業計画・予算にについて
● 令和7年度Chill Night Meetingについて
● 糸魚川市大相撲市民後援会設立について　ほか

３月４日
● 日程調整
（経済人連盟）横山ひとみ総決起大会、ライトシ
ップ高等学院入学式、糸魚川経済団体連絡協議会
総会　ほか

● 令和7年度糸魚川けんか祭りの招待について
● 工業部会について
● 令和6年度3月通常議員総会ついて
● 大阪・関西万博視察研修について　ほか

定期健康診断について

年金事務所からのお知らせ

年度末情報交換会を実施 合同視察研修

小売商業部会・卸売商業部会工業部会

上越地域の３所正副会頭が一堂に
広域観光に期待

上越地域の３所正副会頭が一堂に
広域観光に期待

企業・地域価値向上に向けてプロジェクト遂行企業・地域価値向上に向けてプロジェクト遂行
2024年度糸魚川産業創造プラットフォーム事業

◆いとしごと

 ⽷⿂川市の企業価値や地域価値を官⺠連携で創造していくために設⽴した⽷⿂川産業創造プラットフォーム（以下 PF）は 6 年
⽬も様々なプロジェクトを遂⾏してきました。今年度の PF 事業を報告します。

 ⽷⿂川の「はたらく」「くらす」「つど
う」の３つをテーマとした求⼈メディアサイ
ト『いとしごと』。掲載企業が13社に増え、
SNS発信を強化した結果、閲覧数が県外20〜
30代を中⼼に増えています。

HP： https://itoigawa-platform.jp/

◆緑でつなぐ未来創造会議（通称３M）
 広⼤な森林資源を地域経済循環に
つなげていくために⽷⿂川杉の製品
開発や森林教育をおこなっていま
す。⽷⿂川住宅基準（ISSH）は地材
地建を実現する取り組みとして様々
な地域から注⽬されています。更に
杉のクラフトジンも試作するなど多
⾓的に取り組んでいます。

HP：https://3m.itoigawa-platform.jp/issh/
◆職場の生産性向上セミナー（生産性向上研究会）

 全12回シリーズで14社が⽣産
性向上の基礎知識を習得し、各
社が改善計画書を作成し実⾏し
た内容を講師がPDCAの実践指
導によって⽣産性向上に取り組
みました。また商談会への視察
も⾏う等⽣産性向上に取り組み
ました。

◆糸魚川ビジネスコンサルタント（IBC）
 ⽷⿂川商⼯会議所と⽷⿂川信⽤組合が連携し、地域企業を
コンサルティングしています。経営と⾦融からのアプローチ
だけではなく総合的に経営の改善⽀援に取り組んでいます。

生産性向上セミナー

◆美山プロジェクト
 「⼼地よさをつくる」市⺠・企
業・⾏政連携プロジェクト。縄⽂
体験や⾃然体験を基軸とした新し
い観光事業の展開 、美⼭エリアを
拠点とした広域的な観光モデルの
確⽴、美⼭⽇常化に向けたコミュ
ニティ連携のため、塩の道や縄⽂
⽂化を活かしたツーリズム開発や
タイニーハウスWSなどに取り組
みました。

タイニーハウスWS

森の教室

５月25日(日)、10月５日(日)
場　所：みいちゃん通り

2025年 　いといがわマルシェ開催決定
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令和６年度各種検定合格者
第263回暗算検定（令和 6 年 4 ⽉ 14 ⽇施⾏）
  3 級：蔵品麗⽻ 4 級：猪股⼀太 5 級：内⽥杏
  6 級：⼤⼭稜介、川原颯夏
  7 級：⼩川天、⼩川尚基、斎藤優仁
第167回簿記検定（令和 6 年 6 ⽉ 9 ⽇施⾏）
  2 級：1 名、3 級：3 名
第231回珠算検定（令和 6 年 6 ⽉ 23 ⽇施⾏）
  1 級：蔵品麗⽻ 8 級：⼤⼭稜介、川原颯夏
  9 級：⼩川尚基
第141回珠算段位検定（令和 6 年 6 ⽉ 23 ⽇施⾏）
  乗算準初段、⾒取準初段：加藤真央
第264回暗算検定（令和 6 年 6 ⽉ 23 ⽇施⾏）
  4 級：内⽥杏
第232回珠算検定（令和 6 年 10 ⽉ 27 ⽇施⾏）
  7 級：⼤⼭稜介
第265回暗算検定（令和 6 年 10 ⽉ 27 ⽇施⾏）
  6 級：⼤⼭稜介 7 級：中村めい、松⽥琉聖
第168回簿記検定（令和 6 年 11 ⽉ 17 ⽇施⾏）
  3 級：1 名
第143回珠算段位検定（令和 7 年 2 ⽉ 9 ⽇施⾏）
  除算初段、⾒取初段：蔵品麗⽻
第266回暗算検定（令和 7 年 2 ⽉ 9 ⽇施⾏）
  3 級：猪股⼀太、内⽥杏
第169回簿記検定（令和 7 年 2 ⽉ 23 ⽇施⾏）
  3 級：4 名

定期健康診断について定期健康診断について
 会員事業所の福利厚⽣と健康管理のため、(⼀社)新潟縣
健康管理協会と連携し、健康診断を実施しております。
《実施時期》
 春の定期健康診断：６⽉上旬、下旬 ４⽉に案内発送
 秋の定期健康診断：11⽉下旬    ９⽉に案内発送
《会員特典》
 ① 当所会員向けの特別料⾦となります
 ② ⼀般健診受診者1名につき当所で500円の助成があ
   ります。※上限あり
★詳しい内容は、後日発送するご案内文書にてご確認ください。★

会員限定

年金事務所からのお知らせ年金事務所からのお知らせ
「ねんきんネット」をぜひご利⽤ください。スマートフォン
等からご⾃⾝の年⾦情報を⼿軽に確認できるサービスです。
「ねんきんネット」を使うと以下のことができます。
 ・ご⾃⾝の年⾦記録の確認
 ・将来の年⾦⾒込額の試算
 ・「ねんきん定期便」や各種通知書の確認 など
またマイナポータルと連携すると以下のことができます。
 ・国⺠年⾦保険料⼝座振替の申出
 ・扶養親族申告書の電⼦申請
 ・確定申告・年末調整に必要な書類の電⼦送付 など

 年⾦事務所に出向かなくても、24時間いつでも「ねんきん
ネット」をご利⽤いただけます。
 各種通知書も電⼦版で⾒るとペーパーレスにつながりエコ
です。
 ぜひ「ねんきんネット」をご利⽤ください。
 詳しくは ⽇本年⾦機構ウエブサイトへ
  https://www.nenkin.go.jp/n_net/

 2⽉13⽇、⼩売商業部会（部会⻑ 酒井久和・㈱酒井書
店）と卸売商業部会（部会⻑ 樋⼝佐登⼦・くろひめグ
ループ㈱）の部会員8名で、⽇本最⼤のパーソナルギフト
と⽣活雑貨の国際⾒本市である『東京インターナショナ
ル・ギフト・ショー春2025』へ視察研修を⾏いました。
 最新のギフト商品やトレンドを実際に⾒て回り、業界
の動向などについて研修しました。⾒本市には、多くの
企業が新製品を展⽰し、参加者はその品質やデザインに
注⽬していました。
 また、今回の商談会では、当会議所会員事業所の2事業
者（(資)インテリア コンドー、㈲上⾕インダストリー）が
出展しました。その会場にも⾜を運び、２事業者と直接
交流し、出展された新製品やサービスを実際に確認しまし
た。
 今回参加した部会員からは、今回の視察は⾮常に有益
だったとの声があり、実際の市場動向を理解する貴重な
機会となりました。

年度末情報交換会を実施年度末情報交換会を実施 合同視察研修合同視察研修

小売商業部会・卸売商業部会小売商業部会・卸売商業部会

部会のうごき

 2⽉27⽇、⼯業部会（部会⻑：髙瀬昌洋/トーヨーリト
レッド㈱）では、年度末情報交換会・懇親会を「和の旬
かんのや」にて実施しました。
 年度末の情報交換会ということで令和6年度において⼯
業部会が関係した脱炭素セミナー事業等に関する振り返
りを⾏い、⼯業部会からの提案も加えた市への要望に対
する回答についても共有しました。
 また、参加企業10社による昨今の景況感やトピックス
では、働き⼿不⾜や価格転嫁をはじめ、各社業界特有の
課題など密な情報交換が⾏われました。
 部会員からは「⼀⼝で⼯業と⾔っても事業内容はさま
ざま。異業種間で話していると⾯⽩いアイディアが⾶び
出す」と感想が出ていました。
 最後に髙瀬部会⻑より次年度も積極的な部会事業を実
施していく旨を挨拶がありました。次回、部会実施時も
多くの皆様から参加いただきますようお願いいたします。

工業部会工業部会

上越地域の３所正副会頭が一堂に
広域観光に期待

企業・地域価値向上に向けてプロジェクト遂行

※⽒名掲載可の⼈のみ掲載しています。（敬称略）

※  当所では本年４月より和暦表記から西暦表記に統一します。

写
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月
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日
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子
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 どのような職場であっても、さまざまなトラブルやクレームに⾒
舞われることがあると思います。その対応や処理で⼼⾝が疲弊して
しまうことも少なくありません。今回は、クレーム被害を最⼩限に
抑える⽅法をお伝えします。
 クレームを訴える⾏為には、それに伴う感情が必ず存在します。
意⾒、要求などに付随する「怒り」が原動⼒となることが多いです
が、そもそも「怒り」は根本にある１次感情から派⽣した２次感情
です。１次感情は、「悲しい」や「悔しい」などのつらさであった
り、「⼼配」や「不安」といった困り事であったりします。
 例えば、家族が約束の時間に連絡してこないという時に「⼼配に
なる」のが１次感情で、⼼配しながら待っていて、やっと連絡が
あった時に「怒ってしまう」のが２次感情です。本来の⼼配という
感情が、怒りに転じるのです。クレームの際、この表⾯上に現れる
「怒り」を収めようとしがちですが、実は、根底にある「⼼配し
た」気持ちを受け取らなければ収まりません。表⾯上の怒りではな
く、奥に潜む本来の感情にアプローチすることが⼤切です。
 そこで必要なのが、１次感情を知ることですが、そのためには、
相⼿に話をしてもらうことが必要です。その際、傾聴スキルが役に
⽴ちます。 基本は、相⼿に分かるように、はっきりと深くうなず
き、⾔葉で相づちを打つことによって聞く態勢があると⽰すこと、
そして、相⼿の訴えを⾔葉で受け⽌めて、理解したと⾔葉で伝える
ことが重要です。単純なことですが、これがとても⼤切です。
 謝罪の⾔葉や説明も⼤事ですが、クレームを⾔ってきた側は、申
し出た気持ちや思いをきちんと齟齬（そご）なく受け⽌めてもらう
ことを望んでいるケースが多く、その気持ちに対しての理解を⽰す

ことができれば、安⼼感と納得感につながります。気持ちが受け⽌
められたかどうかが、それ以降の状況に⼤きな影響を及ぼすので、
まずは、相⼿の気持ちに寄り添う対応に徹してください。
 しかし、それでも収まらないことがあるかと思います。「誠意を
⾒せろ」など、何に対してどのようなことを求めているのか具体的
に分からない、無理な要求を強いてくる、また、暴⾔や暴⼒により
話し合いにならない場合は、脅迫などの違法⾏為に当たります。警
察への通報を速やかに⾏うことも含め、毅然（きぜん）とした態度
で対応することも必要です。

新入会員紹介新入会員紹介

「クレーム対応の秘訣」

　法政大学卒。一般社団法人日本メンタルアップ支援機構（メンタ
ルアップマネージャ資格認定機関）代表理事、公認心理師、産業カ
ウンセラー、２級キャリアコンサルティング技能士。企業内健康管
理室カウンセラーとしての長年の現場経験を生かした、人間関係改
善に必須のコミュニケーション、ストレスマネジメントなどの分野
を得意とする。防衛省、文部科学省などの官公庁をはじめ、大手企業、
大学、医療機関などで５万人以上を対象に講演・研修を行い、机上
の空論ではない「生きたメンタルヘルス対策」を提供している。著
書にシリーズ 51 万部超『よけいなひと言を好かれるセリフに変え
る言いかえ図鑑』（サンマーク出版）ほか多数。

日本メンタルアップ支援機構　代表理事

大
おお

野
の

萌
もえ

子
こ

　糸魚川市を拠点に遺品整理・生前整理・便利屋(各種代行
業)・とび土工工事業(仮設足場工事全般)等のお仕事をさせ
て頂いております。皆様に支えて頂きお陰様で５周年。こ
れからも初心と感謝の気持ちを忘れずに従業員さんや仲
間・家族と共に頑張って参ります。

凱丸　Ease base 
(ガイマル　イーズベース)
代表　水沼　飛太さん

本コーナーは
新たに入会した会員を
順番に紹介しています

Vol.379

 （⼀社）⽷⿂川⻘年会議所に⼊会いたしまして、はや３年⽬
となりました。これまでＪＣ活動を通じて、多くの仲間との出
会い、そして様々な事業を経験させていただきました。特に
2024年度に新潟ブロック協議会の幹事として出向させていただ
き、⽷⿂川市内のみならず、新潟県内の多くの仲間や⾃⼰成⻑
の機会をつくることができました。ＪＣに⼊会しないと知り合
うことのできない⽅々との出会いや学びは、私にとって⽣涯貴
重な財産となりました。
 本年度、私は専務理事という⼤役を務めさせていただきま
す。専務理事とは、新潟ブロック協議会や各地会員会議所と⽷
⿂川ＪＣをつなぐ重要な役割があります。本年度も例年同様、
数多くの事業が予定されていますので、⾵通しの良い報告・連
絡・相談と、円滑な会の運営を⼼掛けてまいります。
 永江理事⻑と市内のみならず、市外や県外へと様々な会合や
事業に出向くため、多くの時間をともに過ごすことになりま
す。専務理事として右腕としてしっかりとサポートができるよ
うに、誠⼼誠意全⼒で⽀えてまいります。
 ⼀年間どうぞよろしくお願いいたします。

一般社団法人糸魚川青年会議所
専務理事

山 岸 隆太郎
㈱糸魚川自動車学校

の

図意図

VV

のののの

私私
糸魚川市一の宮2-10-11 2F

TEL・FAX　025-555-7493

入会日：令和5年11月

～～自動車共済制度改定のご案内～～

令和7年1月1日以降始期の契約につきまして、制度改定を行いました。
当所で取扱いしている自動車共済について主な内容は、下記の通りです。
１．自家用軽四輪乗用車の型式別掛金区分の７区分化
　　区分を拡大し、よりリス
　クに見合った区分に型式を
　位置付けることで、契約者
　間の掛金負担の公平化を図
　ります。

２．共済掛金率の改定(平均改定率＋2.8％)
　昨今の自動車部品代や修理工賃の高騰および近年の損害実績を踏まえた
上で改定を行いました。

その他共済に関するお問い合わせや、相談、お見積り依頼は当所
または新潟県火災共済協同組合まで。 担当： 総務課　廣川

今回の改定について詳しくご覧になりたい方は
QRコードを読み込みご確認ください。 ↓

健康経営の視点から考える労務管理術
～糸魚川市次世代ビジネスリーダー育成研修を開催～

令和6年度　
伴走型小規模事業者支援推進事業費補助金採択事業
「第99回東京インターナショナル・ギフト・ショー春2025」に出展
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北陸地区産業別業況ＤＩ

日本商工会議所
早期景気観測システム

●⼤寒波の影響で、⼀部⼯期の遅延や調整が⽣じた。また、最近
は資材のコスト増や環境問題の影響もあり、物件のリノベー
ションに関する受注が増加しているため、さらなる受注増加に
向けて営業活動を進めていきたい（建築⼯事業）

●強い寒波が⻑期間続き、厳しい寒さから来店客数が減少し、売
上が減少。また、暖房使⽤量も増えたことで、燃料コストも増
加した。加えて、物流の遅延や⼀部商品の供給不⾜で在庫調整
等が必要となり、思い通りの事業活動が⾏えなかった（百貨店）

●最近は物価⾼や寒波襲来により、地域住⺠の消費意欲が低下し
ているため、今後の歓送迎会シーズンに向けてPR活動を強化し、
売上確保に努めたい（飲⾷店）

Ｒ７年２月の概要

い と い が わ 地域経済ミニ情報

振興委員と指導員の

巡回ペア訪問

中小企業相談所コーナー

➡
➡

➡
➡





岡田自動車
代表 岡 田　裕 介 さん

 令和7年2⽉14⽇（⾦）より、ものづくり・商業・サービス
⽣産性向上促進補助⾦の第19次締め切りの公募が開始
されました。
 詳細は、ものづくり補助⾦総合サイト
（https://portal.monodukuri-hojo.jp/）をご確認ください。

【申請開始日】 令和7年4⽉11⽇（⾦） 17時
【申請締切日】 令和7年4⽉25⽇（⾦） 17時
【補助率及び補助上限等
　（製品・サービス高付加価値化枠）】
 ●概要
  ⾰新的な新製品・新サービス開発の取り組みに
  必要な設備・システム投資等を⽀援します。
 ●補助上限額（補助下限額100万円）
  従業員数 5⼈以下    750万円
       6〜20⼈    1,000万円
       21〜50⼈  1,500万円
       51⼈以上  2,500万円
 ●補助率
  中⼩企業１/２
  ⼩規模企業・⼩規模事業者２/３

【お問合せ】
 ものづくり補助⾦事務局サポートセンター
 TEL 050-3821-7013（受付時間 10:00〜17：00）

振 興 委 員
会議所指導員 今 井　　寿

木 島　　一
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 今回の巡回ペア訪問では南寺島で⾃動⾞整備業を
営まれている岡⽥⾃動⾞へ訪問し、同社代表と20年来
の友⼈である⽊島振興委員とお話を伺いました。
 岡⽥⾃動⾞は先代である社⻑の⽗が平成11年に同
地にて開業し、令和2年に岡⽥裕介代表が事業承継。
現在に⾄ります。
 岡⽥さんは⾼校卒業後、⾃動⾞メーカーのスズキ㈱
に⼊社。湖⻄⼯場にて製造に関する業務に従事された後に⽷⿂川へ帰郷し、
同社の⽴ち上げに協⼒されました。
 創業26年の岡⽥⾃動⾞は「まちの⾃動⾞屋さん」として親しまれており、国
内外の⾃動⾞をはじめ、バイクから農機具まで様々な乗り物のメンテナンスや
⾃動⾞販売を請け負っています。「お客様からのご注⽂、困りごとにはできる
限り対応する」とおっしゃる社⻑。そのエピソードとして、神奈川県でトラブル
にあったお客様を⽚道6時間かけて救助したことがあるそうです。
 現在、⾃動⾞整備の業界は、事業者の⾼齢化と整備⼠不⾜が課題となって
いますが、⽷⿂川でも同様であり、特にバイク整備を受けているお店が減って
きているとのこと。そのなかで今後はご⾃⾝の趣味でもある「バイク」に注⼒し、
お客様の新たな受け⽫になることができればと展望をお話いただきました。
 ⾞周りのお悩みは、かかりつけ医としてぜひまちの⾃動⾞屋さんにご相談く
ださい。

所 在 地/⽷⿂川市南寺島2-3-22
電  話/025-550-1605
営業時間/午前8時30分〜午後6時
定 休 ⽇/第2・4⼟曜⽇、⽇曜⽇、祝⽇

➡

10

➡
➡

向かって右が岡⽥代表、左が⽊島振興委員

11

➡

ものづくり・商業・サービス生産性
向上促進補助金の公募のご案内

経営指導員 内山 　丈史

Instagram
QRコードはコチラ ↓

いといがわジオパークカレッジ 2025年度受講生募集中！　
　 詳しくは　主催：東京大学庭師俱楽部まで

後期景況調査【速報値】

-35

-20
-17

-22

-13

-30
-26

-18

-53

-48

-47

-41

-27

-19

-29

-9

-16 -23

-52

-14
-10 -16

-12

-42

-36

-20
-14

-20

-31

-27

-6

-38
-26

-5

-17
-19

-33

-25

-54

-17

-20

-11

-50

14

-45

-33

23

9

-25 -23

22

7

-9

22

-23 -17

1 -1

-12 -19



令
和
7
年
3
月
25
日
発
行

【
発
行
所
】
糸
魚
川
商
工
会
議
所

【
発
行
人
】
北
村
雄
一

3

新
潟
県
糸
魚
川
市
寺
町
２
丁
目
８
番
16
号

Ｔ
Ｅ
Ｌ　

０
２
５
（
５
５
２
）
１
２
２
５

Ｆ
Ａ
Ｘ　

０
２
５
（
５
５
２
）
８
８
６
０8 令和 7年 3月号 会報は事業所内、各部署で回覧お願いします。お願い

ひすいの
街めぐり

事務局日誌 2025年 2月

月の予定44

次回「商工糸魚川」発行日は令和7年5月25日です。

●専⾨相談窓⼝  毎週第3⽔曜⽇  ４⽉16⽇(⽔)
●夜間経営相談室 毎週⽉〜⾦曜⽇  ※要予約
●正副会頭会議  ４⽉1⽇（⽕）、4⽉15⽇（⽕）

少しずつ肌に感じる気候が暖かくな
り春が近いと感じる。糸魚川には桜の
見どころがたくさんある。私は美山公
園の桜が好きだ。満開の桜を見ながら

子どもと散歩しお花見したことを懐かしく思い出す。近頃
ではお花見することもなく車で遠くの桜を眺めて終わって
しまっている。また足を運んでみようかな（笑）
　皆さん、美山の魅力に気づいてください。　　　　 加

雑　感雑　感

３日（月）デジタル地域通貨振興協会幹事会  
４日（火）正副会頭会議、PF 生産性向上研究会×知の共

有 、PF 運営委員会、上越広域観光連携研究
会担当者会議、小規模事業者持続化補助金に
係る商工会議所向け説明会（オンライン）

５日（水）PF 生産性向上セミナー、PF IBC定例会議
６日（木）大阪・関西万博出展打合せ  
７日（金）しんしん会新年会  
９日（日）珠算検定試験・暗算検定試験・段位認定試験
10日（月）PF 緑でつなぐ未来創造会議  
11日(火.祝）塩の道広域観光連携大町あめ市荷ぐるま市
12日（水）石のまちマルシェ～糸魚川市観光物産展2025

～(～14日)、東京ギフト・ショー2025春(～14
日)、定例相談(金融)、(経団連)糸魚川市空き
家等対策協議会、糸魚川市大相撲市民後援会
設立第１回発起人会  

13日（木）小売・卸売部会合同視察「東京ギフトショー」、
Ｕターン促進事業ChillNightMeeting実行委員会
会議、糸魚川鉄工業組合通常総会、富山第一
銀行糸魚川支店親和会新年会 

14日（金）定例相談（労務）  
15日（土）東京糸魚川会新年総会  
17日（月）日本ジオパーク中部ブロック大会in糸魚川、
　　　　 PF 美山PJ定例ミーティング、白馬会・姫川会

合同総会  
18日（火）奴奈川経済懇話会役員会、はなずみ英世糸魚

川後援会役員会、糸魚川経済団体連絡協議会
正副会長会議、正副会頭会議、創成塾実行委
員会、上越地区３商工会議所正副会頭懇談会

19日（水）PF 企業とまちの魅力発信委員会定例ミーティング
20日（木）(経団連)次世代ビジネスリーダー研修(～21日)、
　　　　　臨時相談（金融）  
21日（金）糸魚川警察署協議会  
23日（日）簿記検定試験  
25日（火）塩の道広域観光連携担当者会議(オンライン) 
26日（水）建設企業バックオフィスDX事例紹介セミナー

(オンライン)、糸魚川市観光協会理事会
27日（木）県連運営委員会・資格制度委員会、工業部

会、糸魚川荒波あんこうまつり実行委員会
※PF：糸魚川産業創造プラットフォーム

大阪・関西万博視察研修旅行を
開催します！

大阪・関西万博視察研修旅行を
開催します！

　当所では大阪・関西万博開催に合わせて視察研修旅
行を６月に実施します。
　６月の大阪・関西万博会場では糸魚川産ヒスイの展
示はもちろん、「糸魚川市」としてブースも出展する
予定ですので、ぜひ当市の様子も見に行きませんか？
　会員事業所の皆さまからのご参加心よりお待ちして
おります。

　糸魚川翡翠の知名度向上と魅力発信を目的に毎年開
催している糸魚川翡翠ジュエリー・アクセサリーデザ
イン画コンテスト（主催：糸魚川法人会・糸魚川商工
会議所による実行委員会）の表彰式が１月29日に行わ
れ、2024年度の大賞が決定しました。
　今回のテーマは、「生命（いのち）の泉」。全国の
デザイン専門学校生や中学生、高校生などから199人、
247点の応募があり、日本ジュエリーデザイナー協会長
らによる厳選な審査が行われました。上位３賞は次の
通りです。

テーマ　「萌芽」
山田釉子さん（千葉県）
山脇美術専門学校

テーマ　「めぐる命」
中西杏樹さん（埼玉県）
東京デザイン専門学校

テーマ　「生命の起源」
トウ　ヨウさん（東京都）
文化服装学院

大賞は 山田 釉
ゆう

子
こ

さん（千葉県在住）

2024 糸魚川翡翠2024糸魚川翡翠
デザイン画コンテストデザイン画コンテスト

第18回

翡翠ジュエリー大賞

優　秀　賞 優　秀　賞

申込みは今月の会報の折り込みにてご確認ください。
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